
Présentation du Seigneur au Temple (Lc
2, 22-40) – Homélie du Père Rodolphe
EMARD
Frères et Sœurs,

Quand  Marie  et  Joseph  viennent  en
pèlerinage à Jérusalem pour présenter
Jésus au Temple, ils accomplissent,
comme nous le dit l’évangile : ce qui
est « prescrit par la loi de Moïse ».
Joseph  et  Marie  sont  de  pieux  et
fidèles juifs, ils observent ce que
demande la loi.

Cette fête de la présentation du Seigneur tombe quarante jours
après  la  Nativité.  Lors  de  cette  visite  rituelle,  Jésus  est
reconnu par Syméon et Anne comme Celui qui accomplit les promesses
annoncées par les prophètes dans l’Ancien Testament.

Syméon  et  Anne,  deux  personnes  âgées,  représentent  le  peuple
d’Israël dans l’attente du Messie qui était annoncé dans les
Écritures.  Marie  et  Joseph,  dans  la  jeunesse  de  l’âge,
représentent eux le peuple de la nouvelle Alliance et éternelle
que le Messie va sceller.

Intéressons-nous davantage à ces deux personnages de Syméon et
d’Anne. Que nous révèlent-ils de Jésus ? Et à quelles attitudes
nous invitent-ils pour vivre notre foi ?

Syméon est avant tout un homme juste et religieux, « qui attendait
la Consolation d’Israël, et l’Esprit Saint était sur lui » nous
dit l’évangile. Syméon est un juif fervent et juste, c’est-à-dire
« ajusté » à ce que Dieu demande. Syméon nous rappelle que nous
aussi nous avons reçu l’Esprit Saint à notre Baptême et à notre
Confirmation. Prenons-nous le temps de l’invoquer en nous chaque
jour ? Cela est primordial pour pouvoir discerner les signes
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discrets mais réels de Dieu dans ce monde. Il est essentiel
d’invoquer l’Esprit Saint pour pouvoir accueillir la Parole du
Christ dans nos vies. Sans l’Esprit Saint, nous ne pouvons pas
nous « ajuster » à ce que le Seigneur nous demande…

Syméon  reconnait  Jésus  comme  la  gloire  d’Israël  et  comme  la
lumière des nations. Le Christ est la lumière qui éclaire nos
ténèbres. C’est le sens de du rite des cierges que nous avons vécu
au début de la messe. En tant que chrétiens, nous savons que nous
avons à porter la lumière du Christ dans notre monde déboussolé
mais pour faire face à ce monde déboussolé et bien porter la
lumière du Christ, nous devons tout d’abord recevoir cette lumière
en nous ! Ne disons pas trop vite que nous n’avons pas besoin de
la lumière du Christ, il existe en chacun de nous des zones
d’ombre et certaines sont bien cachées mais le Christ veut les
visiter pour les purifier et les guérir. Il peut le faire à
condition de le laisser éclairer ces zones d’ombre.

Nous ne pouvons pas partager la lumière du Christ si cette lumière
n’a pas transformé en premier lieu notre vie. C’est ainsi que nous
pourrons devenir une authentique lumière pour les autres. Comment
être convaincu et convaincant sans être transformé ?

Anne est une « femme prophète », une femme de prière. L’évangile
souligne « qu’elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de
l’enfant à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem ».
Anne annonce Jésus comme le Sauveur. Elle nous rappelle que nous
sommes nous-mêmes des prophètes par la grâce du Baptême. Cela
implique trois faits :
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Nous devons rendre un culte à Dieu qui passe par la louange à
Dieu et l’action de grâce.

Nous devons servir Dieu et notre prochain dans la prière.

Nous devons annoncer en paroles et en actes l’Évangile du
Christ.

Nous avons à annoncer le Christ comme Sauveur mais cette fête nous
interroge profondément : l’avons-nous réellement accueilli comme
notre Sauveur ? Comment être un témoin crédible du Christ Sauveur
si nous ne le laissons pas d’abord nous sauver ?

Voilà quelques pistes pour nous éclairer dans notre mission de
baptisé,  là  où  nous  sommes  insérés.  Je  termine  en  faisant
référence à Marie et à Joseph, de bons juifs parce qu’ils sont
soucieux d’accomplir la volonté de Dieu. Nous le savons, sans la
lumière du Christ, nous ne pouvons accomplir la volonté de Dieu.
N’oublions pas ces moyens efficaces (mais que nous négligeons
parfois) pour accueillir la lumière du Christ dans nos vies : la
méditation de la Parole de Dieu, la célébration des sacrements de
l’Eucharistie  et  du  Pardon  et  en  pratiquant  concrètement  la
charité envers notre prochain.

Que Marie et Joseph nous aident à accueillir Jésus comme notre
Messie et notre Sauveur, celui qui nous communique la lumière de
Dieu. Qu’ils nous aident aussi à être des « portes-lumière » du
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Christ pour les autres. Amen.


